

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 21 DE JUNIO DE 1927

Número 2585

## Dos sacerdotes más caen bajo las balas de los sicarios callistas Ultimos esfuerzos en busca de los aviadores franceses perdidos

*Cuando iba a aprehender a los católicos cayó muerto un Mayor del ejército federal*

Ciudad Victoria, Tam.—El jefe de la guarnición de esta ciudad ha recibido el siguiente informe oficial del Capitán Pérez Morán que se encuentra de guarnición en Tula:

«Mi jefe, el Mayor Joaquín Santamaría, segundo jefe del 20 Regimiento de Caballería, de guarnición en Tula, murió ayer trágicamente al caer de un balcón de ocho metros de altura, en el modesto hotel de la estación Cruz, sobre la línea de Tampico a Monterrey.

«El militar aludido había sido comisionado para aprehender a un grupo de personas que se decía estaban celebrando actos públicos del culto católico y que eran enemigos del gobierno; pero antes de ir a cumplir tan delicada misión, quiso descansar un momento y se dirigió al único hotel de dicha estación ferrocarrilera donde permaneció algunos momentos, hasta que se le ocurrió asomarse al balcón, que estaba carcomido por la polilla, cayendo pesadamente hasta la banqueta de la calle, donde quedó muerto instantáneamente por los golpes que recibió en el cerebro.

«La aprehensión que iba a llevar a cabo el Mayor Santamaría no se pudo efectuar por tener instrucciones verbales secretas que no eran conocidas por los subalternos».

*Dos sacerdotes más son fusilados en Jalisco*

Zacatecas.—Se ha confirmado plenamente el asesinato oficial de dos sacerdotes católicos, llevado a cabo por las fuerzas del gobierno callista, en represalia por la derrota que sufrieron en la población de Totatiche, Jal., hace pocas semanas, y en cuya acción recibió grave herida el general Anacleto López, que se sabe ya murió a consecuencia de ella.

Las nuevas víctimas de la clefobia callista, fueron los Reverendos Padres Cristóbal Magañanes y Agustín Sánchez Caloca.

No hay para que hablar de la indignación que ha causado este nuevo crimen sacrilego, cuya confirmación la da el telegrama

que publicó en volantes y carteles, la autoridad local y cuyo mensaje fué enviado a Guadalajara por el presidente municipal, Luis Corona, de Colotlán, al gobernador del Estado. Como se sabe, Colotlán es la cabecera del octavo cantón de Jalisco, que se encuentra al norte de esta ciudad de Zacatecas.

El volante fijado por la autoridad, expresa que la pacificación del Estado pronto será un hecho, pues ya han sido capturados y muertos dos sacerdotes más, como lo comprueba el siguiente mensaje oficial:

«Colotlán, Jal. A Gobernador del Estado, Guadalajara.—Para conocimiento de esa superioridad tengo la honra de informar que en el interior del expalacio municipal de esta ciudad fueron pasados por las armas, dos sacerdotes católicos, llamados Cristóbal Magañanes y Agustín Sánchez Caloca, por fuerzas federales al mando del teniente coronel Enrique Medina.—El presidente municipal, L. Corona.»

*Promete libertades el Príncipe Barbu, nuevo Premier Rumano*

Bucarest.—El Príncipe Barbu, nuevo Presidente del Consejo de Ministros, que al fin logró constituir ministerio, ha prometido disolver el Parlamento; suprimir la censura y celebrar elecciones con absoluta libertad.

El nuevo ministerio quedó integrado con la entrada de Jultu Manio, Director del Partido Nacional Agrario, en la coalición, Mihail Popovici fué designado Ministro de Hacienda, Gregori Junian, del Trabajo; y Pan Halippa de Obras Públicas. También se confirmó la subsecretaría de Comunicaciones a los nacionales agrarios.

Según el Premier se va a restaurar la libertad de la prensa, retirándose los funcionarios impuestos por Averescu. El Parlamento quedará disuelto por Real Decreto, celebrándose elecciones el 7 de julio.

*Khai Shek ovacionado en Rusia por error del censor cinematográfico*

Moscú.—Los censores cinematográficos de aquí encuentran gran dificultad en mantenerse al corriente de los acontecimientos de la China. Durante diez días después de haber ocurrido el

rompimiento entre Chiang Khai Shek y los radicales nacionalistas de China uno de los principales cines de aquí exhibió una película en que aparecía Chiang Khai Shek marchando a la cabeza de sus tropas como «jefe del Ejército revolucionario de China». Cuando se exhibía la película los espectadores ovacionaban al jefe chino y solo los periódicos se quejaban de que las ovaciones eran para el «traidor de la revolución».

*Consagración de un obispo*

León.—Se anuncia que a fines de este mes tendrá lugar la consagración del nuevo Obispo de Coria, Monseñor Moreno Barrio, párroco de la Iglesia de Santa María del Real, de esta población. Asistirán a ese acto el Arzobispo de Valladolid y los obispos de Palencia y Santander, fungiendo de padrino el General Primo de Rivera Presidente del Consejo de Ministros.

*Una permuta diplomática*

Madrid.—Según informa el periódico "La Nación", está a punto de firmarse un Real Decreto por el cual se harán ciertas variaciones en la organización actual del cuerpo diplomático acreditado por España en el extranjero, a base de dar un nuevo puesto al señor Danvila, Ministro de España en Montevideo, que se encuentra actualmente en Madrid. También se habla de que el ministro designado para México prefiere permutar el cargo, por no convenirle la altitud en que se halla situada dicha capital.

Entre los nombramientos de primeros secretarios figuran varios en la Embajada de España en la Habana, teniéndose en cuenta la renuncia que del puesto para que fuese designado, ha presentado el señor Losada, últimamente nombrado para Cuba.

*Donativo a la Universidad de Manchester*

Londres.—Un donante anónimo ha remitido al rector de la Universidad de Manchester la suma de cinco mil libras esterlinas destinadas a los estudiantes graduados que se dediquen a investigaciones sobre biología de las plantas y animales. Se ha reunido el Claustro, acordando fundar dos becas y redactar el reglamento para ellas.

*Ultimos esfuerzos para hallar a los aviadores perdidos*

Battle Harbor.—Si los aviadores franceses, Nungesser y Coli, por alguna remota casualidad han aterrizado en el interior de Labrador, probablemente no se tendrán noticias de ellos hasta fines de junio o principios de julio, según opina Lelah M. Sitterly, una nurse a cuyo cargo está el Distrito de Battle Harbor.

Para demostrar las dificultades que hay que vencer, en lo que se refiere a las comunicaciones en el interior del Labrador. Miss

Sitterly dijo que un mensaje relacionado con los aviadores gallos había necesitado cinco días para llegar al puesto en que ella se encuentra y el que está a 20 millas de Battle Harbor.

*16 personas ahogadas al zozobrar un bote en el alto Río Nilo*

Cairo.—Diez y seis personas ahogadas en el Nilo superior al chocar un remolcador con un bote que conducía peregrinos desde Minia a una loma cerca de Samallout para tomar parte en la conmemoración anual del nacimiento de la Virgen María.

## Sí hay miseria en Costa Rica

Por más que el Señor Ministro de Hacienda se empeñe en probar lo contrario y sus admiradores lo repitan, en Costa Rica hay miseria y no solo entre los que ganan escasos jornales sino también entre los que viven en la ciudad y gozan de dotaciones algo más crecidas, los que tienen que soportar mayores penalidades; porque en el campo se vive de cualquier modo, y siquiera la leña, que aquí pagamos a precio de oro, pueden conseguirse los campesinos, mientras que los de la ciudad, por exigirse lo su posición y el continuo roce con los distintos elementos de la sociedad, deben vestir mejor y guardar las apariencias, a cambio de privaciones en lo más esencial para la vida, que es la alimentación.

Esta miseria, que no pueden palpar ni el Señor Ministro, ni los altos empleados del gobierno, porque sus magníficos sueldos los ponen a cubierto de ella, la sienten millares de servidores del Estado, pagados malísimamente, los obreros que no encuentran trabajo, porque la gente del dinero solo piensa en sacarle un magnífico interés, y los inquilinos de tanta casa de alquiler, que son los que en definitiva pagan, con creces, y mensualmente, los altos impuestos que por trimestre exige la Corporación Municipal a los caseros.

En cambio hay automóviles oficiales, hasta para tirar para arriba, como vulgarmente se dice y en la mayoría de las

oficinas del Gobierno, se pagan sueldos alhagadores a algunos empleados y a sus compañeros de labores se les remunera pésimamente notándose una falta de equidad verdaderamente injustificada.

Los llamados a poner coto a este mal, que tienen a la vista los presupuestos, pueden y deben hacer comparaciones: y ahora que va a ser presentado al Soberano Congreso el presupuesto para el año entrante, debe este alto cuerpo, animado de buena voluntad, reparar tanta injusticia.

Los padres de familia, que tienen hijos en edad escolar, saben perfectamente que los maestros, sin consideración alguna, y desatendiendo los sabios consejos del Sr. Ministro de Educación, exigen que los alumnos compren cuadernos por docenas, material de costura, que muchas veces ni se emplea en nada etc. etc., lo que obliga a la familia a ayunar, para que el hijo no reciba regaño en la escuela y sea humillado ante sus compañeros más pudientes.

En resumen, solo los dueños de fincas urbanas o rústicas valiosas, los rentistas y los altos empleados, gozan de holgura y el resto del país, el 90 % de sus habitantes, están continuamente en apuros y sujetos a todo género de calamidades; y un país donde se ven estas cosas, siendo como es Costa Rica, una nación pacífica y cuyo ubérrimo suelo da opimos frutos a quien la cultiva, no puede ufanarse de ser una nación próspera, por más que así se empeñen en proclamarlo a los cuatro vientos los admiradores de los que manejan sus destinos.

San José, 14 de Junio de 1927.

Un padre de familia

## La verdad sobre el ataque al tren de Guadalajara

De una correspondencia enviada desde México al Sr. Director de «El Diario de El Paso» extractamos lo que sigue:

De propósito no quise hablar del asalto al tren de Guadalajara, hasta tener datos concretos. Probablemente se conozca allá lo dicho por la prensa, y que se limitó, por cierto con muy buen juicio, a reproducir el boletín que le dió el estado mayor presidencial, no como confirmación, sino como orden. Hubo periódico (El Siglo, de Torreón que por todo comentario decía así: «Publicado por orden del señor presidente de la República. No nos constan los hechos».) Quizás este fué el único que habló con claridad y «con calzones».

Los hechos fueron éstos, según testigo presencial, serio: El ciudadano secretario de la Guerra ya sabía que lo estaba esperando, y echó por delante al tren de pasajeros, dándole a saber a ciertos agentes que los rebeldes tenían en Guadalajara, quienes se dejaron engañar, y avisaron así a su gente, así es que creyeron que el primer tren que pasara era el de pasajeros. A las pocas estaciones, ordenó Amaro que su tren pasara adelante, y así, al pasar por el lugar del asalto, los rebeldes no le dispararon un solo tiro.

En el tren de pasajeros, también ya sabía el jefe de la escolta lo que iba a suceder, aunque no lo creía tan serio. Ordenó que todos los soldados se repartieran en todos los carros. Al llegar al punto preciso recibió una descarga cerrada de ambos lados, contestándola luego, lo que acabó de engañar a los rebeldes, creyendo que era el tren militar de Amaro el que atacaban, y por lo mismo, arrojaron lo más que se pudo el fue-

go. Desde los primeros disparos, mucho pasaje murió, especialmente del carro de segunda, que nunca tiene blindaje, sino que siempre es de madera y muy débil, después de un tirote de más de una hora, en el que toda la escolta murió, se desengañaron de que todo era, menos tren militar. Entonces como ya no había a quien perseguir, se limitaron a sacar los valores del carro del Express y correo, y emprendieron la retirada. A todo esto, Amaro no estaba lejos, y muy bien pudo dar el auxilio que necesitaban los pasajeros, pero... no quiso.

No pudo alegar que no se había dado cuenta, porque sobre que ya tenía aviso, puesto que hasta dió órdenes al jefe de la escolta, dicen que de uno a otro tren, como era de noche, se oían perfectamente las descargas.

Luego que ya pasó todo, ordenó el general Carrillo, jefe del estado mayor del secretario de Guerra, que se trasladara al lugar de los acontecimientos. Llegado que fué, los mismos soldados, por órdenes superiores, procedieron a quemar el tren, sin haber dejado salir de algunos carros a los heridos, los que se quemaron allí. Luego, el resto del pasaje que se había guarecido en un puente, fué obligado a caminar a pie, cargando con los heridos, hasta Yurécuaro, no obstante que allí tenían el tren militar en que se trasladó Carrillo, y había más material de qué disponer para hacer el traslado. Como resultado de este hecho, quedaron cerca de doscientos muertos y muchos heridos. Parece increíble que sucedan estas cosas, pero es la verdad. Después Amaro dijo que no había sido posible seguir la persecución de los bandoleros, porque carecía de caballería.

## Santoral

Martes 21.— Santos Luis Gonzaga, conf., y Eusebio, obispo y santa Demetria, virgen.

SAN LUIS GONZAGA,  
DE LA COMPAÑIA DE JESUS

El bienaventurado Luis Gonzaga fué hijo primogénito de Don Fernando Gonzaga, príncipe de Sacro Imperio y marqués de Castellón. Desde niño fué inclinado a la virtud en tanto grado, que a los siete años de su edad ya era tenido por un ángel. Un año después le llevó su padre a Florencia, donde tomó por particular abogada a la Virgen santísima, ante cuya milagrosa imagen de la Anunciada hizo voto de perpetua virginidad. En la corte de Felipe II se hizo admirar como en todas partes: Orando ante la imagen de Nuestra Señora del Buen Consejo, venerada en San Isidro el Real, le pareció oír una voz que le intimaba entrar en la Compañía de Jesús. Hizolo así, renunciando el marquesado en favor de su hermano Rodulfo, y tomando el hábito en Roma el 25 de Noviembre de 1585, siendo su corta vida una continua penitencia y oración. Murió el día 21 de Junio de 1591, a los veintitrés años de su edad y seis de su ingreso en la Compañía de Jesús. El papa Benedicto XIII le canonizó el 31 de Diciembre de 1727.

## ¿Quién será?

¿Sabéis quién soy?...

Yo soy la ruina de los grandes propietarios.

Yo soy el tormento de la clase media, de los burgueses, de los campesinos acomodados.

Yo soy el naufragio de los pobres.

Yo soy la gran tentación de las mujeres jóvenes y aún viejas.

Yo soy la ruina de todos los hogares.

Yo soy la muerte de los más sólidos capitales.

Yo soy el instrumento de la corrupción.

Yo soy el precio de compra de muchos inocentes.

Yo soy el enemigo de la paz de los hogares.

Yo soy el demonio que atrae los grandes sufrimientos morales y físicos.

Yo siembro la desesperación en el corazón de los pobres y en los palacios de los grandes.

Yo cierro el corazón para que dé entrada a los sentimientos generosos.

Yo soy la sed que no se sacia, el fuego que no se extingue, la tentación que no se aleja.

¿Cómo! ¿No me conocéis?—  
Soy el Lujo.

Pomada Lassar

Cura toda clase

de úlceras

Dentodolor

Infalible contra dolor

de muelas

Obleas Mágicas

Maravillosas contra

el trancazo

Cápsulas Antipalúdicas

Especialidad contra

el paludismo

Botica Vargas

## Mi Destino

### Problema el más trascendental

Por el P. F. de P. A. O. M.

Un folleto de 140 páginas en 8º. con 5 grabados. Su precio: 1'75 pesetas.

Era una necesidad sentida la aparición de un folleto manual que tratara de una manera completa y en forma algo concisa el problema de la elección de estado. Un librito que enseñara a todos a orientar su vida por las sendas de la ley de Dios y con conocimiento de los deberes y dificultades de cada estado humano y aun de cada carrera, arte u oficio no existía, que nosotros sepamos. En él hallarán, pues, los jóvenes, así ricos como pobres, normas seguras para estudiar su vocación y decidirse sin temor de engañarse. Por el siguiente Índice, que copiamos aquí, verá cualquiera la importancia del librito y todos los extremos que abarca:

Dedicatoria.—¿Cuál es mi destino eterno?—Mi destino temporal.—Medios para conocer mi vocación.—Quién nos destina.—Señales ciertas del llamamiento divino.—Eficacia del llamamiento divino.—Estados de la vida humana.—Sus servicios y utilidades.—Estado cristiano.—Vocación a la fe.—Las dos banderas.—El estado conyugal.—Sus cargas.—Sus derechos.—Obligaciones de los que rigen, gobierno y dirigen a otros.—Obligaciones de los jueces.—Obligaciones de los abogados y procurado-

res.—Obligaciones de los notarios y secretarios.—Obligaciones de los médicos y farmacéuticos.—Obligaciones de los militares.—Obligaciones de los artistas y artesanos.—Estado sacerdotal.—Sus oficios y excelencias.—Vocación al estado sacerdotal.—Convite de Jesucristo para el sacerdocio.—Premios que gana el sacerdote.—Obligaciones de los eclesiásticos seculares.—Estado religioso.—Idea general.—Fin del estado religioso.—Excelencia de este estado.—Llamamiento a la vida religiosa.—Condiciones.—Promesas de Jesús a los religiosos.—Frutos de la vida religiosa.—Votos religiosos.—Voto de pobreza.—Voto de castidad.—Voto de Obediencia.—Cuarenta votos.—Los Mínimos.—La clausura.—Escasez de vocaciones eclesiásticas.—El ambiente social asfixiante y la ignorancia religiosa.—Vida.—Salud.—Dinero.—Casas y fucas.—Cargos honoríficos y dignidades.—Vanidad de la fama.—Estima de los hombres.—Los deleites corporales.—Diversiones y banquetes.—Causas de la mala elección de estado.—Objeciones.—Epilogo.—A María Santísima.

GRABADOS: La Santísima Trinidad.—Jesucristo llama a los niños.—S. Francisco de Paula instruye a sus jóvenes novicios.—Jesucristo Rey y glorificador de sus seguidores.—María Santísima. Dirigir los pedidos a las librerías de cualquier localidad, indicándoles que es edición Casals de Barcelona, o bien directamente a MIGUEL CASALS: «Tip. Católica Casals» Caspe 108. Apart. 776. Barcelona (España).

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarmando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

## AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

# De San Juan de Tobosi Cartago al día La religión de Beethoven

El 21 de abril del presente año, dejó de existir en este lugar, el distinguido señor don Mauro Badilla, quien por su reconocida honradez, amor al trabajo y ante todo, su sana labor hacia la educación, dejó imperecedero recuerdo en este lugar y pueblos vecinos.

Desde muy joven se dedicó al estudio, guiado por competentes profesores de San José los que lograron labrar en la mente del señor Badilla un vasto conocimiento en las labores educativas de aquellos tiempos.

Allá por el año de 1875 comenzó el señor Badilla a sembrar la educación en estos lugares que por falta de recursos de los primeros patriarcas, se les dificultaba la educación de sus hijos, los que muy pronto por medio de ese desprendido héroe que supo consagrar su capital en bien de la humanidad, pudieron así mismo ver en no lejano día, educada la inteligencia de los suyos, moral y cristianamente.

El señor Badilla lleva consigo la gloria de haber sido el primer maestro que dió la primera luz educativa a esta región.

El año 1902 emprendió una empresa industrial de pequeños tejidos y fibras extraídas en San Juan de Tobosi. Dichas muestras fueron presentadas a la Gobernación de Cartago, el 29 de setiembre de

1904, siendo Gobernador de la Provincia el recordado caballero don Nicolás Jiménez Oreamuno.

Como agricultor [fué famosísimo el señor Padilla y como cristiano obtuvo lugar preferente en el catolicismo; pero lo que más se admira, es que su vasto conocimiento, sus virtudes, su amor al trabajo, su gran interés en bien de la educación y su labor activa por el progreso general bajo su humildad estuvieron ocultos a los ojos del mundo.

En su estado de soltero, duró su vida, dando verdadero ejemplo, y terminando su carrera a los ochenta años de edad.

Paz a sus restos.

Corresponsal

El último va-**Leche**  
por traje:—**condensada**  
**Fresca Marca Nido**  
para **EL AGUILA DE ORO**  
— PUJOL HÑOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredita TIENDA BENAVIDES

Hace falta

En la parte N. y S. de los Angeles hace mucha falta el alcantarillado. Por lo tanto a los pobres peones no se les puede echar la culpa de que no puedan dejar bien barridos los caños, Suplicamos al revisador de la higiene don José Joaquín Robles tomar en cuenta este punto de interés higiénico.

Fallecimiento

No hubo remedio, la parca tronchó la existencia de un ser querido. La madre de nuestro amigo Juan Rafael Alfaro, Ramona Alfaro Arburola pasó a nueva vida. Descanse en paz la que en este mundo fué un dechado de virtudes.

Puente

En el Barrio de Dulce Nombre por el camino de las Moya se dió comienzo a la construcción de un puente que se hacía muy necesario. En esto si está bien invertido el dinero de las arcas municipales, pues cada viga y tablón que se coloque, es una baldosa por donde pasa el campesino para traernos el alimento de nuestro consumo.

De San Ramón

Tuvimos el gusto de ver por estos lados al ilustre galeno don José Angel Angel Coto. Los pobres todavía guardan dentro de su corazón la gratitud de sus caritativos servicios.

Corresponsal

Con motivo del centenario de este hombre ilustre no ha faltado el pueril intento de presentarlo como descreído y alejado de la Religión.

Sobre la muerte de Beethoven dice La Croix:

«El 24 de marzo por la mañana Beethoven, que guardaba cama desde hacía tres meses, había sentido que su mal se agravaba extraordinariamente. Sus amigos y su médico de cabecera, el doctor Wawruch, le sugirieron que «buscase el valor en la Comunión». Le animaron por escrito—Beethoven estaba completamente sordo—a recibir los últimos Sacramentos y a dar al mundo ejemplo de una muerte verdaderamente cristiana. «Así lo quiero», respondió Beethoven, cuyo rostro estaba como transfigurado.

Hacia las doce del día llegó el sacerdote. La ceremonia se verificó de la manera más edificante. El enfermo juntó las manos y recibió fervorosamente el Viático y la Extremaunción: «Gracias, señor

cura—dijo después—; me ha traído usted el consuelo.»

Cuatro personas que se hallaban presentes certificaron este hecho: Schindler, el compañero habitual de Beethoven; Gerardo de Bréuning, su amigo, el doctor Wawruch y el compositor Styrien Huttenbrenner.»

## Velada escolar

En el Salón de Actos de la Escuela Superior de Niñas N° 4 se efectuó el sábado a las 13 horas una Velada organizada por el Personal Docente de esa Escuela. La velada fué regida por el siguiente programa:

- 1.ª—Meloopa.
- 2.ª—La Playa.
- 3.ª—Los Muñecos.
- 4.ª—La Caña.
- 5.ª—La Gitana.
- 6.ª—El Baúl de la Abuela. (Dramatización)

Todos los números fueron igualmente aplaudidos, y en ellos admiramos a la par que los dotes artísticos de las niñas, la buena preparación que las maestras dieron a esos números

## Suscríbase al "Correo Nacional"

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredita, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredita, TIENDA BENAVIDES

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Suscríbase  
a este diario

**Gran fábrica de mosaicos hidráulicos**  
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez  
San José, Costa Rica  
**Adela v. de Jiménez e Hijos**  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES  
APARTADO 343—TELEFONO 277  
**Agente en Cartago,**  
**MANUEL FREER**

EN LA  
**"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines**  
Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.  
Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.  
EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS  
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA  
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º  
ARITMETICA DE NORIEGA  
Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.  
**Librería Española de María v. de Lines**

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA  
**TIPOGRAFIA S. JOSE**  
Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos  
150 varas al Sur del Colegio de Señoritas  
**APARTADO III - TELEFONO 1131**

**FAJAS**  
para  
**HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS**  
a  
**¢ 1,25**  
ofrece  
**ROBERT**

## Fallecimiento de don Aquiles Acosta García

Un negro manto de duelo cubre la ciudad de Alajuela con el fallecimiento de uno de sus más queridos y connotados hijos: don Aquiles Acosta García, hermano del expresidente Acosta y perteneciente a una de las más apreciables familias de la ciudad del Erizo. Falleció a las 11 horas de la mañana de antier después de una dolencia penosísima y larga ante la cual se estrellaron la ciencia y todos los más solícitos cuidados.

Sus exequias fueron celebradas en la Catedral, en donde se le hicieron los oficios religiosos, después con inmenso acompaña-

miento desfiló el cortejo hacia el Cementerio en el que se dió a sus restos cristiana sepultura.

El Correo Nacional envía su más sentida condolencia a su esposa doña Mercedes Soto v. de Acosta, a sus hijos don Ernesto Morera y doña Marina Acosta de Morera, don Leonardo Montenegro y doña Herminia Acosta de Montenegro, Stas. Julia, Noemi y Virginia Acosta y don Máximo Acosta. A sus hermanos don Julio Acosta y señora (residentes en París), Lic. don Horacio Acosta y familia, don Raul Acosta y Sra., don Ricardo Acosta y Sra., don Ulises Acosta y don Luis Acosta y Sra.

## Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

### Resultado de los juegos de Liga verificados antier

*El Alajuelense se anota su primera victoria*

El domingo pasado se inició el campeonato de primeras divisiones correspondiéndole a los equipos Alajuelense y Gimnástica iniciar la liga del presente año.

Al ver no más la forma en que iba integrados ambos equipos comprendimos que el triunfo sería del Alajuelense, equipo que por su buena integración ha venido a figurar entre los mejores del país, la Gimnástica por el contrario presentó un once débil capaz únicamente de contender con un equipo débil, mas nunca con uno de la talla del Alajuelense que en la presente Liga dará mucho que hacer a sus contrincantes, especialmente si logra mantener esa disciplina que es la base fundamental de todo triunfo deportivo. De juez en ese partido actuó don Harold Bougle, cuyos fallos carecieron en ciertos momentos, de esa decisión tan necesaria en todo buen referee.

El score final fué de 5 tantos a favor del Alajuelense contra uno de la Gimnástica.

### RESULTADO DE LOS JUEGOS DE SEGUNDAS FUERZAS

*Libertad 6 Costa Rica 0.*

A las 9 horas se llevó a cabo este partido habiendo sido arbitrado por don Miguel Ruiz.

*Herediano 6 Juventud Matarredonda 1.*

En la cancha del Juventud se verificó este partido a las 10 horas arbitrado por don Leví Rivera.

*Gimnástica 2 Mexico 1.*

Este partido se verificó en el Estadio a las 9 horas.

*Moravia 5 América 1.*

Arbitrado por don Primitivo Solís se efectuó este partido a las 10 horas en San Vicenite de Moravia.

*Cinco Esquinas 3 Unión 1.*

En la Cancha de Cinco Esquinas se verificó este partido a las 10 horas. Arbitró don Antonio Hernández.

### De Administración

Al Sr. Porfirio Salas, ex Telegrafista en Palmares y que actualmente desempeña iguales funciones en Sabanilla de Alajuela, se le ruega atender las cartas que la Administración de este diario le ha dirigido en relación con la agencia del mismo en la primera de esas localidades.

### Circulador

Se necesita una persona formal, con buenas referencias, que se haga cargo de la circulación de este diario en los cantones de La Merced y Hospital. Se desea que la distribución del diario empiece a las 5 a. m. o 5,30 a más tardar.

NOVEDAD



# MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

## Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

4900N y 1288

ATENCION



### ERROR

En nuestro número anterior citamos al Sr. Harry Guier como padrino de la boda Fournier-Alpizar verificada en Curridabat. En esto hubo error de parte de la persona que nos suministró el dato, pues el Sr. Guier no asistió a ese acto nupcial.

### La vuelta al mundo a pie

Londres.—Comunican de Rangoon que ha llegado a dicha población, procedente de Bangkok, de donde salió a mediados del mes de febrero último, el actor y poeta alemán Edward Zschevle Soho, que está dando la vuelta al mundo a pie, con el fin de encontrar asuntos para su profesión y propagar incidentalmente el idioma esperanto.

Lleva ya cuatro años andando y espera terminar su excursión dentro de otros tres años.

### Casa de Comensales de Francisca Pérez

Servicio de 1ª. y 2ª.  
Aseo y esmero es el lema de esta casa.  
Al pie de la Cuesta de Nuñez.

## NOTAS SOCIALES

### CUMPLEAÑOS

Celebró ayer la fecha de su natalicio la señorita Margarita Carranza Nelson; con este motivo nos es grato enviarle nuestras felicitaciones.

—Reme moró ayer la fecha de su cumpleaños la simpática señorita María Eugenia Escorriola. Hacemos presente a la estimable señorita nuestras efusivas felicitaciones.

—Don Luis R Flores celebra hoy la fecha de su natalicio.

—Celebra hoy el día de sus días el joven don Luis Humberto Grossi.

### NUEVO SOCIO DEL CLUB UNION

En la última sesión de Directiva celebrada en el Club Unión fué aceptado como socio don Alfredo Alvarado Lahamann.

### ENFERMOS

Guarda cama doña Rita de Castro Rawson.

Continúa mejorando la niña Gioconda Repetto Gallegos.

El joven Antonio Figueres se encuentra un tanto delicado de salud.

En la Clínica del doctor Hernández fué operada la Srta Haydee Torres, por los doctores Hernández, Quesada y Salazar Baldiodeda.

Doña Ana de Niehans continúa mejorando.

Restablecida salió de la Clínica del Doctor Hernández la Srta Rosa Montero.

Don Antonio Alvarado salió también restablecido en esa misma Clínica.

Don Arquimedes Jiménez continúa mejorando de su enfermedad.

### VIAJEROS

Procedente de Nuestro Amo estuvo en esta capital don Rafael Emilio González L.

Para Peralta partió don Guillermo Tinoco.

De Cartago regresó el Licenciado don Roberto Campabadal Tinoco.

Para Puntarenas partirá en breve don Antonio Bontempo.

Procedente de Santo Domingo estuvo ayer en esta el Licenciado don Ramón Villalobos Rodríguez.

### Corte Plena Sesión del lunes

—Leído el escrito de Antonio Calderón, ú. ap. y Jacinto Chavarría Carbonero en que interponen recurso de hábeas corpus, y leído, asimismo, el informe del Alcalde de Escasú en que dice que ambos recurrentes están detenidos por el delito de hurto en daño de Guillermo Chinchilla, se acordó archivar tal recurso.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Antbal Santos Aguirre para conocer en la Sala 1ª en vez del Lic. Tomás Fernández Bolandi, del juicio ordinario de Misael Jiménez contra Tomás Fernández y Huo.

*Concluirá*

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Litoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos. Heredia. TIENDA BENAVIDES

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

# TRAUBE

CERVEZA